

HOSPITALARIA EN EL ÁREA DE ENSAYOS CLÍNICOS

Vázquez Luna Y, Gutiérrez Chiquero M, Denuc Llanes E, Placeres Alsina M, Gómez Pérez B, Ribas Sala J
Agencia de Ensayos Clínicos. Servicio de Farmacia. Hospital Clínic de Barcelona

Objetivos

Describir las funciones del técnico de farmacia en el área de Ensayos Clínicos (EC) de un hospital universitario de tercer nivel.

Evaluar la utilidad de los indicadores de actividad vigentes y valorar la inclusión de nuevos indicadores.

Método

Actividades realizadas por el técnico de farmacia según lo establecido en la norma de calidad ISO 9001:2000:

Apertura del archivo EC	Recepción y verificación de muestras
Almacenamiento	Confirmación de la recepción
Dispensación	Control de devoluciones
Elaboración de preparados IV	Solicitud de fármacos
Control de stocks	Control de caducidades
Devolución de medicación al Promotor	Asistencia durante visitas de monitorización
Control de temperatura de almacenamiento	Cierre y retirada del archivo de Farmacia

Los datos recogidos fueron:

- Indicadores de actividad contabilizados durante periodo 2006-2008:

Dispensaciones a pacientes

Dispensaciones a investigador

Preparaciones endovenosas

- Nuevos indicadores contabilizados de octubre de 2008 a marzo de 2009:

Dispensaciones al área de preparación de mezclas IV del Servicio de Farmacia	Visitas de monitorización y visitas de cierre
Devoluciones de medicación	Recepción de pedidos

Resultados

El número de dispensaciones totales (pacientes, investigador y preparaciones endovenosas) fue de: 4884 en 2006, 4689 en 2007 (disminución de un 4%), y 5189 en 2008 (aumento de un 10.7%).



Conclusiones

Para reflejar de manera más precisa, poder establecer comparaciones y llevar un mayor control de la carga asistencial diaria del técnico de farmacia en el área de EC, se propone implantar como nuevos indicadores, además de los ya establecidos, los recogidos en el semestre de prueba citado anteriormente.

Los resultados obtenidos indican que los técnicos de farmacia realizan actividades en el área de EC con un nivel óptimo de calidad y eficiencia, lo que también redundará en beneficio del farmacéutico responsable, que puede delegar en ellos un buen número de importantes tareas.